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山武中学校・山武南中学校統合準備委員会 第５回総務部会要点記録 

１．日 時 平成 30年８月 22日（水）19時 03分から 20時 21分 

２．場 所 さんぶの森交流センターあららぎ館 多目的室 

３．出席部会員 19名（欠席５名） 

４．次 第 （１）開会 

（２）あいさつ 

（３）報告 

  ①制服・トレーニングウェア選定について 

（４）議題 

①校歌の作詞者・作曲者について 

②校章の選定について 

③今後の予定について 

④その他について 

（５）閉会 

５．事務局 学校教育課、学校再編推進室 

 

報告についての概要は次のとおり。 

①制服・トレーニングウェア選定について 

○制服選定デザイン、想定価格 

○トレーニングウェア選定デザイン、想定価格、機能特徴 

  →質問、意見なし 

 

議題についての概要は次のとおり。 

①校歌の作詞者・作曲者について  

【事務局の説明】 

○作詞者・作曲者への交渉経緯 

○作詞者・作曲者経歴 ほか 

【意見の概要】 

・歌詞の原案は、部会に示される機会があるのか。 

  →第一稿完成後、こちらに届く予定である。 

・校歌に求めるコンセプトは、作詞者・作曲者に理解されているということでよろしいか。 

  →そのとおり。 

・音楽関係者にアドバイスを求め、専門家に制作を依頼した方がいいということであった。作詞

者・作曲者の推薦を受け、交渉した経緯はお知らせしたとおりである。引き続き、作詞者・作

曲者に制作をお願いするということでよろしいか。 

  →了承 

 

②校章の選定について  

【事務局の説明】 

○校章選定経緯 

○市内小中学校の校章図 
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○校章投票用紙案 ほか 

【意見の概要】 

―選定方法― 

・美術関係者にアドバイスを求め、両校の生徒に校章デザイン案を募集した。応募案に対する部

会員の投票結果（上位５つ）は、ご覧のとおりである。 

・デザイン業者によるイラストデータ作成ということだが、上位５点を補整し、アンケートを取

るということか。 

  →業者には補整を依頼する。校章を制服のワッペンに入れる場合、制服制作の初期工程にあ

たるため、早めに決定する必要がある。 

・提出されたデザインはベースであり、補整ができるということか。 

  →そのとおり。募集の際、補整することがある旨を示している。 

・要望だが、校章には中学校の「中」を入れてほしい。英字のスペルを確認してほしい。 

  →生徒たちは、新しい山武中学校への思いを表すことを第一に、デザインの意図をはっきり

させて提出している。最低限の補整とし、提出されたデザイン案を最大限生かしたい。 

・提案された案を尊重した方がいいと思うが、いかがか。 

  →賛成 

・上位５つの案について、アンケートを実施することでよろしいか。 

  →了承 

―アンケートの対象― 

・小学生をアンケートの対象に含むかどうかについて、学校としてはどう考えるか。 

  →対象を小学生にするか、保護者にするかによって違う。小学生であれば、高学年が望まし

いのではないか。 

・中学生がデザインを考えているので、中学生を対象にしてはどうか。対象を広げ過ぎてもどう

なのかと思う。 

・上位２つが拮抗した場合、２つが融合したデザインを業者に考えてもらわないのか。 

  →最終的には部会で決めることであり、改めて協議が必要になるのではないか。 

  →相反するデザインで、融合するものではないかもしれない。票が僅差であったとしても、

結果として受け止め、その後の協議としていいのではないか。 

・アンケートは中学生を対象とし、学校に協力いただきたい。制服のワッペンに校章を入れる方

向で進めたいが、よろしいか。挙手をお願いする。 

  →挙手多数 

  ➡アンケートは中学生を対象に実施する。制服のワッペンに校章を入れる方向で進める。 

・ワッペンで再現ができないデザインが選ばれた場合はどうなるのか。 

  →まず校章を決め、次にワッペンを考えることになるのではないか。再現できないデザイン

となった場合は、ＰＴＡ・通学部会で選んだデザインとなるのではないか。 

 

③今後の予定について  

【事務局の説明】 

○今年度スケジュール 

【意見の概要】 

・山武中の体育館には、校歌の大きなプレートがあるが、それはどうなるのか。 

  →学校に相談させてもらいたい。 
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④その他について  

【事務局の説明】 

○コミュニティ・スクールで地域とともにある学校づくり（市町村立学校用推進リーフレット）ほか 

【意見の概要】 

・山武市のコミュニティ・スクールは、中学校だけでなく、小学校も入るのか。 

  →統合する学校について、コミュニティ・スクール化を考えている。 

・現場の要望ではなく、文部科学省からの指示なのか。 

  →法律の一部改正により、学校運営協議会の設置について努力するもので、必ず設置しなけ

ればいけないというものではない。 

・現在、日向小と山武西小に放課後子ども教室があるが、コミュニティ・スクールの一つの組織

として入るといい。 

  →コミュニティ・スクールについては、統合準備委員会の当初の検討項目に入っていなかっ

たが、開校にあたり導入したいので、作業部会を設置し、協議したい。メンバーは、統合

準備委員会委員から選出したい。 

 

【まとめ】 

・校歌は、音楽関係者に推薦された作詞者・作曲者に引き続き制作をお願いする。 

・校章は、本日の投票結果の上位５つについて、中学生を対象にアンケートを実施する。投票結

果を統合準備委員会の全体会議へ報告し、最終決定する。 

・制服のワッペンは、校章デザインを入れる方向とする。 

・総務部会内に、コミュニティ・スクールについて協議する作業部会を設置する。メンバーは、

統合準備委員会委員から選出する。 

 


